
●
32 球，武磊成为国足现役

射手王。第32球，就是战泰国
那记飞身出去的铲射。身体撞
在了门柱上，很危险。幸好没
撞在要害部位。事先无法预料
会撞在哪。这样的奋不顾身，
很勇敢。

●
很勇敢的评价，不够。武

磊能飞跑到那个位置，反映了他
的观察、感觉与铲射动作的运用，
都准确。这是一个有技战术含量
的进球。很勇敢+能力强，才会
有这个进球。

●
赛后，有些网友对武磊有些

非议。原因：1.一次单刀，过了门
将，脚下稍一迟疑，又被门将用指
尖将球拨出了底线；2. 一次准单
刀，可以像韦世豪那样，左脚直接
传远门柱前，谭龙已到位，可武磊
选择左脚挪到右脚，打门，偏了；
3.一次反击，武磊持球推进，可传
的没传，一路猛进，结果力竭腿
软，跌跪在禁区内，有点狼狈。

●
如何评价武磊？
根宝说，武磊是个有特点的

优秀球员。武磊不是球星。
武磊的特点就是射手。射手

的本能就是眼里只有球门，有机
会就射门，没有机会创造机会也
要射门。

根宝眼中的球星，应该是有
更全面的能力，会突会传会射，左
右脚都会射，还有头球攻门，等
等。

根宝的评价，客观。
●

作为射手，武磊优秀。国足现
役射手王，中超射手王，足以证明。

有其长必有其短。球星马内
与萨拉赫不和，原因是马认为萨
太独，该传的球不传。菲尔米诺
认为，萨有点“贪婪”。记得罗马
里奥吗？他的别称是“独狼”。

武磊不是球星，不能与上述
球星相提并论，但射手的特质是
一样的。

武磊错过一些必进球的机
会。其一，这些机会是他跑出来
的；其二，除了武磊，国足还有能
经常进球的球员吗？答案，不言
而喻。

●
尊重、珍惜、包容，这是对武

磊该有的态度。
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武磊优秀
理应珍重

不怕伤筋动骨

●国足在客场以 2 比 1 逆
转战胜泰国队。赛前我写了小
文《有点意思》，讲了此次国足
出征与以往的三点不同：一，不
坐包机；二，不带厨师；三，领导
不随队。这当为国足此番取胜
的场外三要素了吧。有点调
侃，不过还是有点意思的。冷
落一些这些国足将帅可以使得
他们头脑清静点。不把他们当
一回事逼得他们把36强的首战
当成一回事了。态度很重要。
日后国足近战远征都能够坚持
这三点，胜率是会大大提高的。

赢下了泰国队，球迷很高
兴。同感。我一直以为国足如
果连世界排位一百名开外的泰
国队都拿不下来，那还能谈什

么晋级后的 18 强赛了。泰国球
员脚下是有点功夫的。泰国人好
泰拳，泰拳其实是不重拳，是重腿
脚的。对泰国球员上点紧身贴背
的“抢逼围”，他们就施展不了他
们引以为傲的脚下活儿了。再
者，泰国球员的体能是软档，从开
哨后即加强比赛强度、速度，到了
半场之后他们就明显缺劲乏力
了。国足第二回合对泰国取胜当
不在话下。

●这支国足在场上表现有三
大进步。一是拼劲十足，不见“散
步帝”了。二是球员年轻点了，有
了新面孔。三是敢于向前了，少
见了中场的倒传派司。控球率常
常是败军的遮羞布。连中超降了

级的大连人队都明白“压上去打”
的道理，国足必须全力压上，怕点
啥？

明天国足对阵韩国队。舆论
场上已经有保平求稳的议论了。
看到了韩国人就吓势势，连取胜
夺下3分的想法都蒸发啦？足球
场上的简单道理是越是怕输越是
会输。韩国人也是怕输的，韩国
主帅克林斯曼出言谨慎：“与中国
男足的比赛也会是一场苦战。”在
主场让韩国队尝尝苦头是必须
的。希望国足能够刺刀见红，与
客队拼个你死我话。不要担心伤
筋动骨，下一场对新加坡队要到
明年 3 月了，怎么样的伤情都能
痊愈的。不要怕。不怕!

太妃糖
的大罚单

这几天有个关于英超的热
门新闻。

英超官方公布一项处罚：
针对埃弗顿俱乐部违反英超联
赛的盈利和可持续发展规则
（PSR），埃弗顿队的联赛积分

被立即扣除10分。
英超历史上，1890-1891 赛

季桑德兰被罚2分；1990-1991赛
季阿森纳被罚 2 分、曼联被罚 1
分；米堡 1996-1997 赛季被罚 3
分；南安普敦 2009-2010 赛季被
罚 9 分。埃弗顿这 10 分，是史上
最多扣分的罚单。

本赛季开赛至今埃弗顿一共
拿到14分，这10分一扣只剩下4
分，直接被打进降级区。

经过听证会，英超最终认定
埃弗顿亏损1.245亿英镑，超过了
1.05亿英镑的门槛。于是对埃弗
顿实施扣10分的处罚，罚单立即
生效。

就在前两天，英超三冠王曼
城也公布了自己的收支情况，网
上可以公开查到，这是一份非常
详尽的整个赛季的各方面的总
结，从财务到方方面面都有。

而据《泰晤士报》报道，埃弗

顿被扣分后，曼城和切尔西两家
豪门俱乐部也需要警惕起来，如
果独立委员会最终证实曼城和切
尔西确有财务违规，那么参考此
次对埃弗顿的重罚标准，曼城和
切尔西如果被扣除 30 个联赛积
分，甚至直接勒令两队降级都不
是完全没可能。

话又说回来，根据俱乐部自
己公布的报告，曼城足球俱乐部
2022-2023赛季总营收为7.128亿
英镑，总利润为 8040 万英镑，几
乎为上赛季（4170 万英镑）的两
倍。收到罚单的埃弗顿明确表示
会上诉。

同样财务方面，中超更多的
目光都是聚焦在了欠薪问题上。
足协制定的投入标准上限，是否
有违反情况？违反后又是否会给
予真正的处罚？

我们的联赛需要和真正的职
业化接轨的事情，还有很多很多。

刷足存在感

打入目前个人职业生涯最高
级别的男单决赛、不断刷新意大
利网球的历史，辛纳此次年终赛
之旅刷足了存在感。和同代的原
世界第一阿尔卡拉斯相比，辛纳
现阶段取得的成就不像是老天赏
饭吃，而是靠自己一拍拍磨练出
来的结果。和另一位同辈、ATP

“腿精”鲁内相比，辛纳不是靠他
的腿出圈，而是靠他的智慧。

2021 年 ATP 年终总决赛从
英国伦敦迁至意大利都灵举办，
辛纳也在本土开启了自己的总决
赛之旅。作为当年的替补，他因
顶替退赛的同胞贝雷蒂尼迎来了
个人的总决赛首秀。今年，他首
次以正选身份入围，并一路杀入
了决赛。

这一切，都不是巧合。最典
型的例子，莫过于辛纳与梅德韦
杰夫的交手。从俄罗斯人六连
胜，再到自今年中网男单决赛起
意大利小将连续三次“复仇”，辛
纳不仅“复仇心”强，还知道怎么
从错误中吸取教训。与此同时，
他摆脱了“那个背着奢侈品牌球
包的球员”的标签，刷存在感的不
是名牌球包，而是他的个人成
绩。对现阶段的辛纳而言，名牌
球包只是装饰，而不是他需要借
此出圈。

辛纳职业生涯的上限会是哪
里，男子网坛今后是否还会有“三
巨头”的格局？或者说，未来的
ATP 真的需要三足鼎立的格局
吗？如果只靠辛纳和阿尔卡拉
斯，是否也能撑起 ATP？他们的
职业生涯，或许没有上限。

今年的年终总决赛，是新老
交替最好的写照。不论是依靠小
分优势惊险突围的老将德约科维
奇，还是包围老将的七位“95后”

“00 后”球员，未来都是年轻人
的。虽然现阶段，德约科维奇在
男子网坛仍有余威，年终第一、大
满贯都能够拿到手。但当他的老
对手、西班牙人纳达尔宣布将在
明年复出，德约科维奇免不了“英
雄惜英雄”，希望两人能够再打一
场。男子网坛的一个时代，就从
四巨头，逐渐变为了两位传奇间
的互相体恤。而接班的两位潜在
的巨头，已经浮现。

不论是辛纳、阿尔卡拉斯，还
是鲁内，或是菲斯等更年轻的一批
球员，待“85后”等前一批球员都离
开男子网坛，未来自然都是他们
的。但谁能在新老交替之际突出
重围，谁就能够代表一批人不断前
进。就像纳达尔19岁首次拿到法
网男单冠军，德约科维奇目前拿到
24座大满贯奖杯、40个大师赛男单
冠军，一代球员有一代球员的使
命，也有超越前人、打破纪录等前
进的动力。或许，对“00后”们来
说，目前的目标，就是在各大赛事
不断冒头、刷足存在感。

徐正源的话
很值得思考

日前，执教成都蓉城队的韩
国教练徐正源接受采访时说了一
些话，很值得我们思考。

我知道徐正源，是在1992年
初吉隆坡的奥运会亚洲区小组赛
上，他是韩国队 9 分钟内打进三
个球的第三球制造者。赛后，中
国队球员都瘫坐在球场边跑道
上，那一边韩国队则在兴奋欢呼，
徐正源兴奋时的那张脸给我留下
非常深刻印象。谈起当时，徐正
源说：“当时中国队很强，在亚洲
非常厉害，反而日本队不太强。”
那次比赛中国队 2 比 1 战胜日本
队，最后一场对韩国队只要打平
就能出线，而韩国队的积分比中
国队少，必须胜，结果……

30多年过去了，韩国队还是
韩国队，中国队和日本队则有了
巨大变化，日本队远远跑在亚洲
前面，中国队在国际足联排名落
到第77位，亚洲排到第10位。

徐正源说的第二点是应该踢
哪种风格的足球。“2002年过后，
日本和韩国处于相互竞争的关
系，到底要走什么样的足球道路
才能变强？”和中国足球一样，韩
国足球也在考虑这样问题。他们
最后确定的方向是：“最直接的办
法就是让年轻球员去留洋”，就是
不在图纸上画线路，而是让年轻
球员自己去寻求、去学习和掌握，
回来自然形成合力。我觉得这样
的思维方式非常对。过去我们学
过英国，学过德国，也学过巴西，
但是没有一样学进多少，看起来，
中国足球缺的不是方法，而是思
维方式。

30年后，徐正源到中国来带
队，而和徐正源同时代的中国球
员，没有一个在一线队任教。徐
正源走上这条道路付出了很多，
他在欧洲学习，一待就是四年，其
学习热情和持久力值得钦佩。中
超16支队伍，现在只有四支球队
是本土教练执教，其他都是外教，
随着大连人的降级，只剩下三
名。徐正源的经历给本土教练一
个学习的榜样。

明天，中国队将与韩国队进
行小组赛的一场比赛，如果打赢
或者打平韩国队，小组出线就基
本确定。中国队能够如愿吗？我
看了一下一些网站的留言，绝大
多数不看好，预测中国队丢一到
三个球的居多。

如果是这样的舆论环境，对
中国队倒是好事。中国队此次出
征泰国，是在无人送行的情况下
登上飞机的，结果带回来惊喜。
此次普遍的不看好，对中国队来
说反倒是好事。徐正源的韩国队
当年只有胜才能出线，结果绝地
重生。31年后，中国队能否和当
年的韩国队那样，也来一个出人
意料呢？


